

CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

Estudiantes participan en planificación territorial sustentable de Constitución

- De esta forma, “La Perla del Maule” se convierte en un laboratorio climático, con universitarios y ciudadanía uniendo fuerzas, para enfrentar el cambio climático.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

CONSTITUCIÓN. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, la Municipalidad de Constitución, se convirtió en pionera en términos de acción climática, convirtiéndose en una suerte de laboratorio dentro de la Región del Maule, al desarrollar una jornada inédita enfocada en el cambio climático. La iniciativa fue organizada por la Municipalidad de Constitución, a través de su Departamento de Medio Ambiente, en co-

laboración con la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), convocando a estudiantes, académicos y miembros de la comunidad local.

La actividad contó con la participación de 50 personas, entre ellos 36 estudiantes de la carrera de Geografía de la PUCV, docentes del Instituto de Geografía, representantes del Comité Medioambiental Comunal y profesores de la comuna. Todos reuní-

dos con un objetivo común: avanzar en la planificación territorial sustentable y levantar insomos clave, para la elaboración del Plan de Acción Comunal de Cambio Climático.

INSTANCIA

Kimberly Rodríguez Cordero, encargada del Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Constitución, destacó la relevancia de este encuentro. “Para nosotros



La iniciativa refuerza el compromiso del municipio por integrar la ciencia, la educación y la ciudadanía, en el diseño de políticas públicas sostenibles.

es fundamental desde la gestión ambiental y la planificación territorial. Este tipo de instancias nos permiten desarrollar un plan de acción comunal de cambio climático, que es parte de una política pública nacional. Todos los municipios deben avanzar en esto. El cambio climático ya es una realidad, y nuestra comuna ha sido testigo de sus consecuencias: lluvias intensas, inundaciones, reacciones en masa”, dijo.

La jornada se desarrolló en el Centro de Extensión Cultural, con actividades que incluyeron exposiciones a cargo de acadé-

micos de la PUCV, y del equipo de asesoría urbana de la Secretaría Comunal de Planificación (Seplan), así como un mapeo participativo en conjunto con los estudiantes. El objetivo: identificar estrategias de mitigación y adaptación directamente en el territorio.

DIAGNÓSTICO

Viviana Vargas, profesora del Instituto de Geografía de la PUCV, explicó que esta salida de campo responde a un enfoque profesional aplicado. “Hemos traído a estudiantes de dos cursos para que, mediante este ejercicio práctico, pue-

dan aportar al diagnóstico territorial de Constitución. Además, gracias a un proyecto de vinculación con el medio adjudicado por la universidad, pudimos financiar esta actividad. No es la primera vez que venimos, y queremos seguir trabajando colaborativamente con el municipio”, subrayó.

Este ejercicio de vinculación académica con el territorio -que aún no se replica en otras comunas de la región-, posiciona a Constitución como pionera en el Maule en la implementación de estrategias participativas, para enfrentar los efectos del cambio climático.